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БАЛЛЬНО-РЕЙТИНГОВАЯ СИСТЕМА ОЦЕНИВАНИЯ, ОСНОВАННАЯ НА НЕЧИСЛОВЫХ ДАННЫХ О ЗНАЧИМОСТИ ОТДЕЛЬНЫХ ВИДОВ УЧЕБНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНТОВ

В работе предлагается метод построения балльно-рейтинговой системы оценивания, основанный на рандомизации весовых коэффициентов, используемых в модели комплексной оценки качества результатов обучения. Метод позволяет учитывать сравнительную значимость отдельных видов учебной деятельности, выраженную как в виде числовых ограничений, так и в виде отношений порядка.
Ключевые слова: балльно-рейтинговая система, виды учебной деятельности, весовые коэффициенты, рандомизация.
Demidov A.V., Rozhkov N.N.

A RATING-POINT ASSESSMENT SYSTEM BASED ON NON-NUMERICL DATA  ABOUTRELATIVE SIGNIFICANCE OF CERTAIN TYPES OF LEARNING ACTIVITIES

A method of rating-point assessment is proposed based on randomization of weighting coefficientswhich are usedin the model of complex estimation of learning results. The method allows take into account the relative significance of certain types of learning activities, as expressed in numerical form as in the form of relations of order.

Key words:  point-rating system, learning activities, weighting coefficients, randomization.
Ю.В. Манько

Инновационная роль дизайна в культуре

Рассматривается инновационная роль дизайна в культуре, которая основывается на общей для всех сфер деятельности людей – эстетическом преобразовании окружающего мира по законам красоты. Данная роль дизайна особенно возрастает в индустриальном и постиндустриальном обществах в связи с возникновением промышленного производства,  и появлением общественной потребности соединения функционального предназначения и эстетической привлекательности продукции материальной культуры. Дизайнерский продукт это, как правило, всегда новое – ранее не бывшее, которое привносит в культуру свое самобытное видение мира.

Ключевые слова: инновация, инновационная деятельность, дизайн, культура.

Y.V. Manko

The innovative role of design in culture

We consider the role of design innovation in a culture that is based on the total for all spheres of human activity - the aesthetic transformation of the world under the laws of beauty. This role of design is particularly severe in the industrial and postindustrial societies in connection with the emergence of industrial production, and the emergence of the social needs of the connection destination of the functional and aesthetic appeal of production of material culture. Designer product, as a rule, always new - not previously done, that brings the culture of his original vision of the world.

Key words: innovation, innovation, design and culture.
Е.Г. Бердичевский 

ПРОЕКТИРОВАНИЕ ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ НА БАЗЕ ТЕОРИИ ЗНАКОВЫХ СИСТЕМ

Предложена методика проектирования оригинальных и уникальных ювелирных изделий на основе теории знаковых систем. Рассмотрены все этапы проектирования, приведен конкретный пример. От проектанта требуется знание основ семиотики и опыт создания комбинаторных композиций.

Berdichevskiy E.G. 

The design of jewelry articles on the base of the theory of sign  systems

The design procedure of original and unique jewelry articles on the basis of the theory of sign systems is proposed. All stages of design are examined, concrete example is given. The knowledge of the bases of semiotics and the experience of the creation of combinatory compositions is required from the project originator.

Key words: jewelry articles, design, sign systems, semiotics.
К. И. Шарафадина 

К проблеме художественной цельности книжного семиотического пространства (принципы подбора иллюстративно-графического ряда для изданий сочинений

Пушкина)

В статье проанализировано использование рисунков А. С. Пушкина в изданиях его сочинений в качестве иллюстративного ряда. В ряде случаев оно нарушает художественную цельность книжного семиотического пространства, так как эстетически не совпадает со словесным портретированием. Автор предлагает свой проект подбора портретных рисунков Пушкина для иллюстрирования посвященных лицеистам стихотворных произведений.

Ключевые слова: книжное семиотическое пространство, иллюстративно–графический ряд, А. С. Пушкин, портретные рисунки, словесное портретирование, художественная цельность.

K. I. Sharafadina

The problem of artistic integrity of a book semiotic space (the principles of illustrative graphics selection in the number of editions of Alexander Pushkin works)

The article analyzes the use of drawings created by A. S. Pushkin as illustrative series in editions of his works. In some cases, it violates the artistic integrity of a book semiotic space as it does not coincide with the verbal portraiture aesthetically. The author of the article offers an original project of Pushkin’s portrait drawings selection for the poetic works devoted to the Lyceum students.

Key words: semiotics space of a book, illustrative graphic series, Alexander Pushkin, portrait drawings, verbal portraiture, artistic integrity.
А.Н. Гребёнкин, А.А. Гребёнкин , А.Е. Макаров 

Санкт – Петербургский государственный университет технологии и дизайна

Исследование фунгицидных свойств натуральных металлизированных текстильных полотен

Исследованы фунгицидные свойства натуральных металлизированных тканей с частицами меди, распределенными случайным образом в объеме материала. Установлены фунгистатические свойства таких материалов по отношению к  плесневым грибам вида: Aspergillus niger van. Tieghem,  Aspegillus  terreus  Thom,  Chaethomium globosum  Kunze,  Trichoderma  viride   Pers. Ex. Fr.,  Penicilium    ochrocholoron Thom.

Ключевые слова: медь, фунгициды, тепловой взрыв, плесневые грибы, инкубирование.

A.N. Grebenkin, A.A. Grebenkin, A.E. Makarov

Research antifungal properties of the natural metallized textile cloths

Fungicide properties of natural metal-backer fabricsare investigational with the particles of copper, up-diffused by casual character in the volume of material. Fungistatic properties of such materials are set in relation to the moulds of kind: Aspergillus niger van. Tieghem, Aspergillus terreus Thom, Chaethomium globosum Kunze, Trichoderma viride Pers. Ex. Fr., Penicilium ochrocholoron Thom.

Key words: copper, fungicides, resistance to fungi, thermal explosion, moulds, incubation.
А.В. Демидов, А.Н. Гребенкин, К.Г. Иванов, Н.В. Переборова

ПРОГНОЗИРОВАНИЕ СЛОЖНЫХ ДЕФОРМАЦИОННЫХ ПРОЦЕССОВ ПОЛИМЕРНЫХ МАТЕРИАЛОВ, ПРИМЕНЯЕМЫХ В ШВЕЙНОЙ, ОБУВНОЙ И ТЕКСТИЛЬНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

На примере деформационно-восстановительного процесса полимерной нити, применяемой в швейной, обувной и текстильной промышленности для пошива одежды, прошивки обуви и изготовления тканей, рассмотрено использование одного из вариантов математического моделирования нелинейно-наследственной вязкоупругости полимерных материалов. Сопоставление расчётных значений деформации с экспериментальными значениями позволяет сделать вывод о целесообразности применения в научных исследованиях рассмотренных методик расчётного прогнозирования деформационных процессов. 

Ключевые слова: релаксация, ползучесть, вязкоупругость, полимерные нити, математическое моделирование

A.V. Demidov, A.N. Grebenkin, K.G. Ivanov, N.V. Pereborova

FORECASTING OF DIFFICULT DEFORMATION PROCESSES OF THE POLYMERIC MATERIALS APPLIED IN THE SEWING, SHOE AND TEXTILE INDUSTRY 

On an example of deformation-regenerative process polymeric a thread applied in the sewing, shoe and textile industry for tailoring, an insertion of footwear and manufacturing of fabrics, use of one of variants of mathematical modeling nelinejno-hereditary visco-elasticity polymeric materials is considered. Comparison of settlement values of deformation to experimental values allows to draw a conclusion on expediency of application in scientific researches of the considered techniques of settlement forecasting of deformation processes. 
Key words: a relaxation, creep, visco-elasticity, polymeric threads, mathematical modeling.
В.Е.Романов., А.А. Пейсахович
Определение устойчивости к истиранию синтетических швейных ниток окрашенных парофазным способом

В статье содержатся данные о перспективном способе крашения синтетических швейных ниток и пряжи. Представлена методика и результаты исследования физико-механических свойств синтетических швейных ниток окрашенных парофазным способом. Дан анализ результатов проведенных экспериментальных исследований.

Ключевые слова: Парофазное крашение, дисперсные красители, синтетические швейные нитки, газовая среда.
V.E. Romanov, A.A. Peysakhovich

Determination of resistance to abrasion of coloured by vapor-phase method synthetic sewing threads

The article contains information about the perspective method of dyeing synthetic sewing thread and yarn. The technique and results of the study of physical and mechanical properties of colored by vapor-phase method synthetic sewing threads. Given analyze of results of realized pilot researches.

Key words:vapor-phase dyeing, dispersed dyes, synthetic sewing threads, atmosphere.
Е.В.Котова, В.А Епишкина, И.И.Шамолина, Е.П. Ананьева
ОЦЕНКА ВОЗМОЖНОСТИ ПРИМЕНЕНИЯ МИКРОБНЫХ ПОЛИСАХАРИДОВ В ПРОЦЕССАХ ПЕЧАТАНИЯ ТЕКСТИЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ.

На основании изучения свойств загусток и пленок, полученных на основе микробного полисахарида аубазидана, доказана возможность его эффективного применения в процессе печатания шерстяных тканей кислотными красителями.

Ключевые слова: аубазидан, полисахарид, печать, загуститель, кислотный краситель, вязкость, стабильность

E.V.Kotova, V.А. Epishkina, I.I.Shamolina, E.P. Anan’eva
The evaluation of the possibility of the microbial polysaccharides application in the printing processes of textile materials 

According to the study of the thickener and pellicle properties, obtained on the basis of microbial polysaccharide aubasidan, the possibility of its effective application in the printing process of the wool fabrics by the acid dyes has been proved. 

Key words: aubasidan, polysaccharide, printing, thickening agent, acid dye, viscosity, stability
С.В.Буринский

СИНТЕЗ И ИССЛЕДОВАНИЕ ВОЛОКОН ДЛЯ СОРБЦИИ ИОНОВ Cr (VІ)

Прививкой полиглицидилметакрилата к чистично гидролизованному волокну нитрон с последующим аминированием разработаны условия получения анионообменного волокна с динамической обменной емкостью (до 80 ммоль/г) по дихромат ионам, химической стабильностью в многократно повторяющихся процессах сорбции и регенерации. Определены основные физико-химические свойства волокон-сорбентов ■

Ключевые слова: волокно нитрон, прививка глицидилметакрилата, аминирование, сорбция ионов хрома (VІ)

S.V. Burinskiy 

SYNTHESIS AND STUDY OF FIBERS FOR SORPTION OF IONS OF Cr (VІ)

Vaccine poliglicidilmetakrilata to partly gidrolizovannomu fiber nitron and aminirovaniem developed conditions of anion exchanger fiber with dynamic exchange capacity (up to 80 mmol/g) for dichromate ions, chemical stability in repetitive sorbing and regeneration. The main physico-chemical properties of fiber-sorbents.

Key words: nitron, vaccination glicidilmetakrilata, amination, sorption ions chromium (VІ).
Р. Ф. Витковская, Е. А. Ломакина, Батенчук А. М.

ПОЛИМЕРНАЯ НАСАДКА ДЛЯ РЕСУРСОСБЕРЕГАЮЩИХ ПРОЦЕССОВ

Разработана новая конструкция полимерной насадки для тепломассообменных аппаратов. Исследованы гидродинамические и массообменные характеристики насадки. Получены основные критериальные уравнения для расчета гидравлического сопротивления сухой и орошаемой насадки. Рассчитаны коэффициенты гидравлического сопротивления, тепло- и массоопередачи, критерий Меркеля.

Ключевые слова: ресурсосбережение, испарительное охлаждение, тепло- и массообмен, полимерная сетчатая насадка, гидродинамическое сопротивление.

R. F. Vitkovskaia, E. A. Lomakina, E. A. Batenchuk 

POLYMER GRID PACKING FOR RESOURCE – SAVING PROCESSES

A new design of the nozzle element made from a fibrous polymeric material is described in this paper. The hydrodynamic and mass transfer characteristics were studied to assess the effectiveness of the nozzle. The equation for calculating the hydraulic resistance of dry and irrigated nozzles was obtained by experimental data processing. The coefficients of hydraulic resistance, heat and mass transfer coefficients were calculated for each type of the installation. Values of Merkel criterion were determined using the experimental data and calculations. 

Key words: resourse-saving, cooling evaporation, heat and mass transfer, polymer mesh packing, hydrodynamic resistance.
В.В Волков, А.Д Семенов, Р.Ф Сатаева, Н.Н. Короткова

СТАБИЛИЗАЦИЯ ПРОЦЕССОВ ДИСКРЕТНОГО ДОЗИРОВАНИЯ МАССЫ ХЛОПКА В КИПНОМ ПИТАТЕЛЕ НА ОСНОВЕ ИДЕНТИФИКАЦИОННОГО АЛГОРИТМА АДАПТИВНОГО УПРАВЛЕНИЯ В ПАРАМЕТРИЧЕСКОЙ АДАПТИВНОЙ СИСТЕМЕ

Рассматривается применение самонастраивающегося цифрового регулятора для стабилизации процессов дискретного дозирования на примере кипного питателя. Приводится сравнительная оценка адаптивного и неадаптивного законов регулирования для стабилизации процессов дискретного дозирования поточных линий по переработке хлопка. 

Ключевые слова: дискретное дозирование, кипный питатель, поточная линия по переработке хлопка, адаптивное управление, идентификационный алгоритм, параметрическая адаптивная система.

Volkov V.V., Semenov A. D., Sataeva R.F., Korotkova N.N.

STABILIZATION OF PROCESSES OF DISCRETE DOSAGE OF COTTON IN THE STACK FEEDER ON THE BASIS OF IDENTIFICATION ALGORITHM OF AN ADAPTIVE TECHNIQUE IN A PARAMETRIC ADAPTIVE SYSTEM

The application of the self-adapting digital regulator for stabilization of processes of discrete dosage is esteemed on the basis of stack feeder. The comparative estimation of adaptive and non-adaptive control laws for stabilization of processes of discrete dosage of production lines on processing of cotton is resulted.

Key words: discrete batching, bale feeder, cotton processing production line, adaptive control, identifying algorithm, parameter adaptive system.
М.Н. Иванов, Н.Н. Кондрашова,  А.В. Просвирницын 

Экспертная оценка показателей качества обуви для активного отдыха

В статье приведены результаты исследований по изучению выявления предпочтений потребителей различных социальных групп, возрастов и уровня доходов обуви для активного отдыха.

Ключевые слова: Обувь, экспертная оценка, показатели качества, активный отдых, сегментирование.

M.N. Ivanov, N.N. Kondrashova, A.V.  Prosvirnicyn 

Expert mark of quality indexes for active rest shoes 

Article includes results of research which is aimed on identifying of what do customers from different social and age clusters, as well as with different level of earnings, prefer in terms of shoes for active rest. 

Key words: shoe, expert mark, indexes of quality, active rest, segmentation.
В. М. Доброштан, 

ТРАДИЦИИ БАТАЛЬНОЙ МАРИНИСТИКИ В ОТЕЧЕСТВЕННОМ  ИЗОБРАЗИТЕЛЬНОМ ИСКУССТВЕ

В статье показано значение творческого наследия русской маринистической школы для современности. Рассматриваются некоторые аспекты истории батальной маринистики в изобразительном искусстве. Исследуется специфика изобразительного искусства в отражении жизни и деятельности военно-морского флота.

Ключевые слова: батальная живопись, художник-маринист, батальная маринистика

V. M. Dobroshtan, 
TRADITION IN BATTLE MARINISTIKI NATIVE FINE ARTS

The article shows the importance of the creative heritage of the Russian seascape painting school for modernity. Discusses some of the aspects of the history of the battle-marine in the fine arts. Examines the specifics of fine arts in the reflection of the life and activity of the navy.

Key words: battle-piece painting, the artist-marinist, battle-marine.
С. М. Ванькович, В.Е. Романов

Проблемы формирования национального стиля в отечественном костюме: опыт искусствоведческого исследования

Статья посвящена формированию национального стиля в аристократическом русском костюме конца ХVIII – начала ХХ вв. Причины, примеры и последствия этого процесса рассматриваются в контексте исторической эпохи.

Ключевые слова: искусство, костюм, национальный стиль, традиции.

S.M. Vankovich., V.E. Romanov 

The problem of forming a national style in the national costume - the experience of art history research

Article is devoted to the formation of national identity in an aristocratic Russian Costume from the late ХVIII to early ХХ centuries. The reasons, examples and consequences of this phenomenon are discussed in the context of the historical era. 

Key words: art, costume, national identity and traditions.
Попова Т.Г.

НАРОДНЫЙ КОСТЮМ КОМИ-ИЖЕМКИ 

КАК ЭЛЕМЕНТ ЭТНИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ

В работе рассмотрены основные элементы и выявлены локальные особенности традиционного народного костюма коми-ижемки, обозначена его роль в сохранении этнической культуры.

Ключевые слова: этнос; ижемцы, народный костюм.
T.G. Popova

Department of history and art theory

Traditional costume of Komi-Izhemki as an element of the ethnic cultureThe main elements and local features of the national folk costume of the Komi-Izhemki are observed and revealed. Also the role of the costume in the maintenance of the ethnic culture is brought out.

Key words: ethnos, Izhetsi, traditional costume.
В. М. Доброштан, доктор культурологии, профессор

ИЗ ИСТОРИИ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ЛЕТОПИСИ ЧЕРНОМОРСКОГО ФЛОТА

В статье проводится анализ отражения выдающихся эпизодов из жизни военного парусного  флота в ряде авторских работ русских и зарубежных  художников. Особое внимание уделяется графическим работам .

Ключевые слова: гравюра, лубок, шелкография, линогравюра.
V. M. Dobroshtan, doctor of cultural science, professor

FROM THE HISTORY OF ART CHRONICLES OF BLACK SEA FLEET

The article analyses reflect the outstanding episodes from the life of the war the fleet sailing in a number of the author's works of Russian and foreign artists. Special attention is paid to the graphic works of.

Key words: engraving, splint, silk screen printing, linocut.
Э. М. Глинтерник, доктор искусствоведения

Российская дизайн-графика в зеркале художественно-критических публикаций 1920-х годов

В статье рассматриваются источники по истории российского графического дизайна 1920-х годов. Для характеристики этого периода привлекаются публикации известных критиков и специалистов 1920-х гг., таких как В. Полонский, Я. Тугендхольд, Б. Земенков и др.  

Ключевые слова: графический дизайн, искусство 1920-х годов, плакат, печатная графика, торгово-промышленная реклама

E.M. Glinternik

Mirrored in the Critique Publications of 1920 years

The article considers the original sources dealing with the history of  Russian design  of 1920 years. The publications of  such renowned  arts critics as V.Polonsky, Y.Tugendhold, D.Zemenkov and others are attentively looked into in order to give a characteristic of those years.

Key words: graphic design, fine arts of 1920, posters, printed graphics, commercial and industrial advertisement.
Е.А.МИШИНА, 
НЕИЗВЕСТНЫЙ ПОРТРЕТ КНЯЗЯ  ВАСИЛИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА ГОЛИЦЫНА

В статье рассматривается гравированный портрет XVII века из собрания отдела эстампов РНБ. В результате научно-исследовательской работы автора изображение атрибутировано как портрет  В. В. Голицына  (1643 - 1714).

Ключевые слова: русская  гравюра XVII века, В. В. Голицын, русская иконография

E. A. Mishina

The Previously Unknown  Portrait of  Prince Vasily Golitsyn

The article deals with the XVII century print from the collection of  prints department  of  the Russian State Library. The research helped to attribute the image to belong to Prince Vasily Golitsyn (1643 - 1714).

Key words: Russian prints of XVII, Prince Vasily Golitsyn, Russian iconography.
Логинов В.В., Энтин В.Я., Иванов В.Ю. 

Разработка автоматической системы цифрового контроля качества шва на основе метода сравнения изображений с эталонным

В статье описывается процесс разработки системы цифрового контроля качества швейного шва на основе метода сравнения изображений.

Ключевые слова: дефекты, цифровой контроль, эталон.

V.V. Loginov, Entin V.Y., Ivanov V.Y.

Development of a method of digital control of weld quality

The paper describes the development process of the digital quality of sewing the seam on the basis of the comparison images.

Key words: defects, digital control, a standard.

Н.О. Руденко, М.М. Черных                                                                 

ПРОГРАММИРОВАНИЕ ПРИ ПОМОЩИ CAD/CAM СИСТЕМ В ПРОИЗВОДСТВЕ СКУЛЬПТУРНЫХ ИЗДЕЛИЙ НА СТАНКАХ С ЧПУ

Рассматривается технология автоматизированного производства художественных изделий из древесины, предлагается алгоритм создания управляющей программы для трехкоординатного станка с ЧПУ.

Ключевые слова: станок с ЧПУ,  скульптурное изделие, управляющая программа.

N.O. Rudenko, M.M. Chernyh

PROGRAMMING BY MEANS OF CAD/CAM SYSTEMS IN MANUFACTURING OF SCULPTURAL PRODUCTS ON MACHINE TOOLS WITH CNC

We have examined the technology of woodcarving on machine tools with CNC, and have proposed the algorithm of the operating program’s creation by means of CAD/САМ systems.

Key words: CNC machine, sculptural product, operating program.
А.Г. Басуев

Гладкие полиномиальные поверхности на каркасе

В работе обсуждается схема трехмерное построения одежды при помощи полиномиальных поверхностей

Ключевые слова: трехмерного построения одежды, полиномиальные поверхности.

Basuev A.G.

Smooth Polynomial Surfaces on Frame

The algorithm of clothes 3-D construction with using polynomials surfaces is considered.

Key words:   clothes 3-D construction,  polynomials surfaces.
В. В. Гетманцева, Л. О. Гальцова, М. С. Бояров

Исследование и разработка математической модели абрисов фигуры человека, определяющих их пространственную форму

Статья отображает результаты исследований абрисов женских фигур нетипового телосложения по фотографическим изображениям, направленных на разработку их математической модели, являющейся исходной информацией для проектирования интерактивного манекена в трёхмерном виртуальном пространстве.

Ключевые слова: математическая модель, переднезадний и боковой абрис фигуры, фрагмент линии абриса, точки экстремумов фигуры, классификация фигур по принципу подобия линий абрисов, геометрия линий абрисов, кривая третьего порядка.

V. V. Getmantseva, L. O. Galtsova, M. S. Boyarov

Investigation and development of the mathematical model a human figure contours, determining their spatial shape

The article displays photo image analysis results of women nontypical figure contours, directed at developing their mathematical model, the source information for interactive dummy designing in 3D virtual space.

Key words: mathematical model, frontback and side figure contours, contour line segment, figure extremum points, figure classification by contour similarity principle, contour line geometry, cubic curve.
К. Н. ЗАМАРАШКИН, Н.В. ЗАМАРАШКИН
МАТЕМТИЧЕСКИЕ  ПРЕДСТАВЛЕНИЯ  ПОВЕРХНОСТИ  ОБУВНОЙ  КОЛОДКИ  И  СТОПЫ.

Приведено описание получения цифровой (численной) информации объемной формы стопы и колодки, предложена система дифференциальных уравнений, разработан алгоритм их решения. Определены 1-я и 2-я квадратичные формы поверхности, выведены аналитические выражения для нахождения ее оснвных характеристик.

Ключевые  слова: обувь, стопа, колодка, кривизна, развертка,поверхность.

K.N. Zamarashkin, N.V.  Zamarashkin

Mathematical surface representation shoe lasts and stop

A description of receiving digital (numerical) information forms the bulk of the foot and shoe, proposed a system of differential equations, developed an algorithm for solving them. Defined by the 1st and 2nd quadratic form of the surface, analytical expressions are derived for finding her osnvnyh characteristics.

Key words: footwear, foot, shoe, curvature, sweep the surface.
И. Н. Смирнов, Д. А. Найденов

ВЕРОЯТНОСТНЫЕ МОДЕЛИ ДЛИТЕЛЬНОСТИ ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ ОПЕРАЦИЙ

Предложены модели случайных длительностей технологических операций, использующие специально сконструированные цепи Маркова для приближенного представления распределений произвольного вида. В качестве приложений рассмотрены задачи расчета и оптимизации технологических схем типа систем массового обслуживания.


Ключевые слова: технологические схемы, случайные длительности операций, цепи Маркова.

I. N. Smirnov, D. A. Naydenov

STOCHASTIC MODELS FOR DURATIONS OF MANUFACTURING OPERATIONS

Models of random durations of manufacturing operations, which use specially configured Markov chains for approximation of arbitrary distributions, are proposed. Calculation and optimization problems for queuing system type process flowsheets are considered as applications.

Key words: process flowsheets, random operation durations, Markov chains.

Е.Г.Бердичевский, М.А.Березина

КОМПЬЮТЕРНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В РЕСТАВРАЦИИ И РЕКОНСТРУКЦИИ ПРОИЗВЕДЕНИЙ ИСКУССТВА

Рассмотрен опыт использования компьютерных технологий в процессах реставрации и реконструкции живописи и древних зданий. Предложена развернутая классификация современных компьютерных технологий для реставрационных работ.

Ключевые слова: реконструкция, реставрация, трехмерная графика,  компьютерные технологии,  информационные технологии.

E.G. Berdihevsky,  M. A. Beresina 

COMPUTER TECHNOLOGY IN THE RESTORATION AND RECONSTRUCTION WORNS OF ART

The experience of using computer technologies in the processes of reconstruction of paintings and ancient buildings. We propose a detailed classification of modern computer technologies for restoration work.

Key words: reconstruction, restoration, three-dimensional graphics, computer  technology, information technology.
А.Г. Макаров, А.Е. Рудин

ИННОВАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ МАТЕРИАЛОВ, КАК СРЕДСТВО УПРАВЛЕНИЯ КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТЬЮ ПРОДУКЦИИ ТЕКСТИЛЬНОЙ И ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

Рассматриваются ключевые проблемы обеспечения конкурентоспособности отраслей текстильной и легкой промышленности. Отмечаются факторы, объективно предопределяющие необходимость участия государства в формировании и реализации инновационных программ в традиционных отраслях, к которым относятся текстильная и легкая промышленность. Дана краткая характеристика экономического положения в отрасли и состояния ее инновационной сферы. Развивается тезис, что меры государственной поддержки, реализуемые в отрасли, ориентированы в основном на обеспечение текущего функционирования предприятий и не позволяют им преодолеть зависимость от импортного сырья, материалов, технологий и перейти на инновационный путь развития. Подчеркивается важность поддержки начальных фаз инновационных процессов — научной, конструкторской, технологической. Отмечается роль  такого  инновационного ресурса, как кадровое обеспечение. Обосновывается целесообразность и потенциальная возможность повышения роли вузов как центров развития научных исследований по проблемам отрасли и подготовки высококвалифицированных кадров, способных обеспечить реализацию инновационных процессов на всех стадиях — от научных идей до их коммерциализации.

Ключевые слова: инновации, технология, конкурентоспособность, управление, промышленность

A.G. Makarov, A.E. Rudin

INNOVATIVE TECHNOLOGIES OF MATERIALS, AS THE CONTROL FACILITY COMPETITIVENESS OF PRODUCTION TEXTILE AND LIGHT INDUSTRY 

Key problems of maintenance of competitiveness of branches textile and light industry are considered. The factors objectively predetermining necessity of participation of the state in formation and realization of innovative programs in traditional branches which concern textile and light industry are marked. The short characteristic of an economic situation in branches and conditions of its innovative sphere is given. The thesis develops that the measures of the state support realized in branch, are focused basically on maintenance of current functioning of the enterprises and don't allow them to overcome dependence on import raw materials, materials, technologies and to pass to an innovative way of development. Importance of support of initial phases of innovative processes - scientific, design, technological is underlined. The role of such innovative resource, as personnel maintenance is marked. The expediency and potential possibility of increase of a role of high schools as centers of development of scientific researches on problems of branch and preparation of the highly-skilled personnel, capable to provide realization of innovative processes at all stages - from scientific ideas before their commercialization is proved.

Key words: innovations, technology, competitiveness, management, the industry.
И. В. Ильинский 

КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТЬ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО КАПИТАЛА: МЕТОДОЛОГИЯ ПОЗНАНИЯ

Статья посвящена рассмотрению важнейшей и наименее изученной характеристики человеческого капитала – конкурентоспособности. Конкурентоспособность человеческого капитала раскрывается в качестве экономической категории. В статье обосновывается роль и место данной категории в системе экономических отношений, характеризующих человеческий капитал. Значение данной работы состоит в разработке методологических подходов к пониманию такого сложного и многомерного явления, каким является человеческий капитал общества.

Ключевые слова: человеческий капитал, конкуренция, конкурентоспособность, конкурентоспособность человеческого капитала, инновация, инновационная экономика.

I. V. Ilinskiy

COMPETITIVENESS OF HUMAN CAPITAL: METHODOLOGY OF COGNITION

The article considers the most important and least understood characteristic of human capital - competitiveness. Competitiveness of human capital is revealed as an economic category. The article substantiates the role and place of this category in the system of economic relations that characterize the human capital. The value of this work is to develop methodological approaches to understanding of the human capital of the society as a complex and multidimensional phenomenon.

Key words: human capital, competition, competitiveness, the competitiveness of human capital, innovation, innovative economy.
